

TELEGRAMAS

DEL ESTRANJERO

Servicio exclusivo para "El Mercurio" por los cables Central and South American Telegraph Company.

(VIA GALVESTON)

GRAN BRETAÑA

MEETING DE LOS CONSERVADORES

FUNDACION DE LA LIGA PROTECCIONISTA

Londres 15.—James Lowther, miembro del partido conservador en la Cámara de los Comunes, presidió esta noche un meeting de los miembros de dicha Cámara.

Otros miembros del Parlamento pasaron indicacion a la Mesa con el fin de favorecer la formacion de una Liga Proteccionista, la que seria organizada por aquellos que favorecen la adopcion del sistema proteccionista por la Gran Bretaña.

NOTICIAS COMERCIALES

Londres 15.—Los efectos americanos estuvieron flojos aquí, en el día.

El principal acontecimiento lo formó el hecho de las ventas hechas por Nueva York.

Aquí no hubo movimiento local en fondos.

Los magnates sostuvieron los Kaffirs, pero en tono bajo y con flojedad.

Cambio sobre Paris, 25/17.

Id. Sobre Berlin, sin variaciones.

Plata en Nueva York y Londres 25/16.

Nueva York, 54 5/8.

Pesos mexicanos, 43.

Cambio esterlino, a sesenta días, 4.55;

la vista, 4.88.

Cobre en Londres, 62 £ 10 s

ALEMANIA

FALSIFICACIONES EN GRAN ESCALA

DE LAS BEBIDAS Y ALIMENTOS

Aprobacion de una lei agraria

Berlin 15.—La publicacion en toda Alemania de la declaracion informando que la lei agraria ha sido aprobada en la última sesion del Congreso y que contiene una cláusula autorizando la exclusion de los alimentos y bebidas falsificadas, ha infundido temores a todos los exportadores alemanes, en especial a los comerciantes de cervezas, salchichas y vinos.

Dichos exportadores creen que al fin los Estados Unidos tratan de desquitarse por todas las recriminaciones de Alemania en contra de la carne y otras sustancias alimenticias.

El comercio ha visto muy claramente que la exportacion de lo que se llama artículos de provisiones quedaria casi completamente anulada en caso que se prohibiera el "agregarle" antisépticos o ser falsificadas.

En Maguncia, el proceso entablado a Schütz, propietario de viñedos en Niestein, sentenciado el 13 del presente mes por aduñeraciones en gran escala, dió a conocer el gran desarrollo tomado por las aduñeraciones clandestinas de los vinos para el consumo de las familias; pero la aduñeracion para la exportacion se ejecuta a la luz del día.

Uno de los interesados esperta inmensas cantidades de vinos de Hamburgo, los que salen rotulados como vinos burgoes, siendo fabricados con alcohol de papas, como base.

Muchos de estos vinos han sido remitidos a Estados Unidos, pero la mayor parte de ellos son destinados a Sud-Africa y Sud-América.

Oficialmente se tiene la conviccion de que los alemanes no deben quedar sorprendidos si los Estados Unidos se desquitan y que las tarifas y exclusiones en controversia no podrán solucionarse sino celebrando un nuevo tratado de comercio.

TURQUIA DE EUROPA

Constantinopla 15.—Noticias oficiales declaran que el número de cristianos que han sido victimados en el distrito de Monastir y sus alrededores, asciende a setenta y dos.

CHINA

Las tarifas telegráficas en Manchuria

Circular de la Direccion Imperial

Shanghai 15.—La administracion británica de esta ciudad ha recibido una circular de la direccion imperial de telegramas en que da cuenta de las alteraciones introducidas en las tarifas, especialmente en las comunicaciones enviadas a New Chuang y a la Manchuria. Antes se cobraba \$ 0.38 por palabra, pero desde que la ocupacion rusa de la Manchuria se ha formalizado, este precio ha subido a \$ 1.10 oro americana por palabra. Esto obedece, dice la circular, a que los ocupantes consideran a la Manchuria en las mismas condiciones que las provincias de la Rusia asiática. Todos los comentarios hechos aquí a este frase final están unánimes en encontrarle un carácter muy significativo.

MARRUECOS

Los enviados pacíficos del Sultán

SE DEDICAN AL COHECHO

OTRO PRETENDIENTE

Méjico 15.—Un telegrama de Meli-

Los jefes de la rebelion han elegido un nuevo pretendiente al trono imperial. Se llama el nuevo aspirante al trono, Hubei Cadeo, y pertenece a una antigua y noble familia.

MEJICO

Horrible tragedia en una casa de locos

Un insano asesina a otro

Circunstancias espantosas del crimen

OCCURENCIAS SANGUINARIAS DEL CRIMINAL

Méjico 15.—Ha ocurrido en el asilo de locos de San Hipólito un suceso sangriento, que impresionó fuertemente los ánimos en esta capital.

Ambrosio Sámano Campos, uno de los pensionistas mas pégrigosos del citado establecimiento, logró, por un desuido ineficaz, burlar la vijilancia de sus guardias, asesinando a un mariniático inofensivo, a quien llamaba su Gran Visir.

Parece que Sámano le persuadió que debía dejarse afeitar por él, pues habia dispuesto que sus Ministros no debían llevar barba ni bigote. En pago del gran servicio que iba a prestarle, le exigió que le entregara sus principales prendas de ropa, a lo cual no opuso ningun reparo la víctima.

Como no habia silla a propósito para afeitarlo, lo hizo tenderse en el suelo, apoyando la cabeza en sus rodillas. Luego, armado de un cuchillo de zapatero, trató de lavarle la cabeza contra el suelo. Como no le fuera fácil perforarle el cráneo, cambió a su víctima de posicion cuatro veces seguida, horadándole el cerebro de una manera horrible. Parece que por intervalos el sanguinario loco recordaba que debía afeitarse a su Ministro y trataba de hacerlo, sin conseguir otra cosa que de partirle la cara, llegando en muchas partes hasta el hueso.

Cuando llegó la guardia, el terrible Sámano habia conseguido su intento, clavando la cabeza del infeliz Gran Visir, convertida en una masa informe, contra el suelo con tal fuerza que solo a costa de mucho trabajo pudo ser desprendida.

El muerto es hermano del conocido literato y abogado Manuel Marron, que desempeña actualmente el cargo de fiscal del tribunal criminal de Belen. Precisamente se encontraba el licenciado Marron haciendo a la corte una relacion de los crímenes cometidos por el famoso bandido Jorge Lpezama, que resultó condenado a muerte, cuando le llegó la noticia de la tragedia de que habia sido víctima su infeliz hermano. Reponiéndose tras breves instantes de su tremenda impresion, continuó el fiscal su requisitoria y cuando con voz alterada terminó pidiendo la última pena para el reo, las lágrimas corrieron en abundancia por sus mejillas.

El asesino, Sámano, que hace nueve años se encuentra loco en ese establecimiento, era el asiado de mayores fuerzas por lo que habia impuesto a golpes su preponderancia sobre sus compañeros. Se creia asimismo el Dios y Emperador del universo y obligaba a los demas a prestarle adoracion.

Haec dos años un insano recién entrado se negó a adorarlo, por lo que lo tomó por el pescuezo golpeándolo contra la pared hasta fracturarle el cráneo.

En una riña que tuvo con otro compañero le golpeó tambien la cabeza contra las murallas, convirtiéndose en una verdadera jalea. Esta víctima no habia tenido otro crimen que exclamar: ¡Por Dios! lo cual irritó profundamente a Sámano.

FRANCIA

INTOXICACION POR EL ACONITO

ESTATUA A EMILIO ZOLA

SERA ERIJIDA EN LAS TULLERIAS

Paris 15.—Cuando se alzó el telon anoche en el teatro Sarah Bernhardt para la funcion de la gammacion de Fausto, el director se presentó al público manifestando que la artista Nigre Galve no desempeñaria su papel por estar en la imposibilidad de cantar esa noche. Desgraciadamente, habia tomado una dosis demasiado fuerte de acónito y a consecuencia de esto se encontraba en un estado de salud gravísimo.

La estatua del gran novelista Emilio Zola, ejecutada por el escultor Melody, cuando esté concluida lo representará en actitud de vehemente controversia, acompañado de una figura simbólica de la Verdad, señalando el camino que debe recorrer. Se cree que esto es una sujecion con motivo del curso que dió el novelista al asunto Dreyfus. Debajo de la estatua habrá un grupo simbolizando el Trabajo y la Familia.

El monumento no quedará concluido antes de tres años y será erijido en los jardines de las Tullerías, al frente de la estatua de la Alsacia.

Notable artista fuera de peligro

El enlace proyectado no se ha desmentido

Paris 15.—Madame Emma Calvé, que quedó imposibilitada para actuar en la funcion de la "Dammacion de Fausto", en el teatro Sarah Bernhardt, a consecuencia de haber tomado una dosis excesiva de acónito para combatir un ataque de gripe, ha quedado completamente fuera de peligro.

Los médicos han prescrito el reposo mas absoluto y abrigan la esperanza que estará en situacion de poder cantar el domingo próximo.

Aquí no se ha hecho el anuncio del enlace de madame Calvé con Julio Bjois, el notable periodista, ni tampoco ningun periódico ha dado de hecho la noticia de su rompimiento.

COLOMBIA

JEFE REVOLUCIONARIO PROCESADO

CONDENADO A MUERTE Y EJECUCION

Panamá 15.—Victoriano Lorenzo, uno de los jefes de la última revolucion, que estaba encarcelado desde hace tiempo, fué llevado hoy ante el consejo de guerra por górien del general Scairt Briceno y condenado a muerte; apesar de numerosas peticiones dirigidas al general Scairt para que se conmutase la pena con finos humanitarios, Lorenzo fué fusilado, hoy, a las 5 de la tarde, en la plaza de Chiriquí.

Se dice que este rumor tiene por causa algunos chismes propalados en los círculos teatrales.

Sin embargo, las partes interesadas no han autorizado a nadie para que ventile estos asuntos.

EL GLOBO DE LOS LEBAUDY

NUEVA Y FELIZ ASCENSION

GRAN EXITO QUE SE OBTIENE EN ELLA

Pamís 15.—Un éxito no ménos notable que en la ocasion anterior ha obtenido hoy la ascension que hicieron los hermanos Lebaudy en su ya célebre globo dirigible.

El aerostato describió una serie de círculos por encima de Nantes, Rosny y Moisson. Sus tripulantes ejecutaron las evoluciones mas variadas y caprichosas por encima del castillo de Rosny.

El buque obtención de un modo verdaderamente prodijioso todas las órdenes de su timon y en el espacio de 25 minutos cubrió una distancia no inferior a siete millas y media.

Cuando se navegó en contra del viento recio que reinaba, ocurrió un ligero accidente en uno de los ventiladores del aparato, pero esto no perjudicó en nada al éxito de la expedicion aérea. Los partidarios de los Lebaudy creen este globo superior al de su principal contendor, M. Santos Dumont. Próximamente van a emprender un viaje mas largo con el aparato Lebaudy para probar de una manera concluyente su gran eficacia.

ESPAÑA

Reorganizacion de la Armada

AUMENTO DEL PRESUPUESTO

Madrid 15.—Ha causado alguna sensacion aquí el anuncio que el Ministro de Marina tiene el propósito en las próximas sesiones de las Cortes de pedirle a ese Cuerpo sancione el proyecto de la reorganizacion radical de la Armada nacional, haciendo mejoras en los arsenales y en los diques del Ferrol, de Cádiz y Cartagena. Con esto el presupuesto anual de gastos públicos ascenderá de 200.000.000 a 260.000.000 de pesetas.

En pocos años, si se adopta este plan de construcciones navales, España seria dueña de una docena de acorazados y de otra de cruceros, agregándole torpederos y destroyers.

Estas construcciones demorarian diez años.

ESTADOS UNIDOS

PROYECTADA VISITA

DEL PRINCIPE ENRIQUE DE PRUSIA

Washington 15.—Un oficial distinguido del Ejército de la Union, que acaba justamente de regresar hoy de Alemania, ha declarado que el príncipe Enrique proyecta volver a visitar, los Estados Unidos el año próximo, una vez que haya terminado su gira marítima en cumplimiento de sus deberes como almirante, en el mes de junio de 1904.

RETIRO DE FONDOS EN ORO

Nueva York 15.—Los Bancos Gamsincke y Cia, agencia del Bancp de Londres y Rio de La Plata, retiró hoy de la sub-tesoreria de los Estados Unidos para ser embarcada mañana a Buenos Aires, la cantidad de \$ 1.250.000 en águilas de oro.

FILIPINAS

MUERTE DE UN JEFE FILIPINO

DESTIERRO DE UN JENERAL REBELDE

FUNERALES DE MABINI

Manila 15.—A media noche dejó de existir, víctima del cólera, el ex-Ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno filipino, Mabini.

Fuó atacado por el flajelo el martes último; Mabini se habia entregado a las fuerzas americanas en diciembre de 1899. Habia persistido hasta el último en negarse a prestar el juramento de fidelidad, a consecuencia de lo cual habia sido desterrado a la isla Guam.

El 26 de febrero último Mabini, en compañía del ex-jeneral filipino Ricarte, fueron traídos a Manila desde la isla Guam en un transporte de los Estados Unidos. El mismo día de su llegada al transporte, Tomas Mabini prestó el juramento de fidelidad, pero Ricarte se negó a ello.

Este último fué llevado a bordo del vapor "Gaelic" y mandado a Hong-Kong.

Desde su regreso de la isla Guam, Mabini vivió retirado, en el secuestro de la correspondencia del gran patriota, doctor Rizal, se comprobaba que Mabini habia estado en constante correspondencia con los insurrectos de las provincias, pero las cartas no tenian nada que fuera de naturaleza sediciosa.

La muerte de Mabini ha sido muy sentida en todos los círculos sociales, donde era muy estimado. Sus funerales tendrán lugar sin manifestaciones, a consecuencia de la naturaleza de la enfermedad.

ARGENTINA

CONFEDERACION CHILENO-ARGENTINA

UN PLAN ATRIBUIDO

AL JENERAL KORNER

El conflicto universitario

Buenos Aires 15.—Divulgada por un amigo de ambos aparece hoy en "La Tribuna" una serie de fragmentos de una carta del jeneral Körner al jeneral Gardemina.

El jeneral Körner espone en dicha carta un vasto y utópico plan de federacion chileno-argentina, cuyos rasgos principales serian una capital política de ambas naciones en Mendoza. La confederacion seria dirigida por un senado cuyos miembros serian elegidos uno por cada medio millón de habitantes. Serian designados para componer el Gabinete el jeneral Roca como Ministro de Guerra y el vice-almirante Montt como Ministro de Marina. Los cargos restantes podrian confiarse a altas personalidades de ambos países y el jefe de Estado Mayor del Ejército seria el jeneral Körner y del de Marina el vice-almirante Solier.

Termina "La Tribuna" diciendo: "Entregamos tan vasto y monumental pensamiento a la meditacion de estos pueblos hermanos".

—El conflicto universitario está aun lejos de ser solucionado. Los estudiantes de la facultad de medicina mantienen la exigencia para que sea destinado el catedrático de higiene. El rector de la Universidad se opone enérgicamente a este acto que considera una imposicion injustificada.

—El Gobierno ha encargado al Ministro en Londres, señor Dominquez que adquiera a la brevedad posible, un buque apropiado para enviarlo en auxilio de la expedicion al polo sur que está embarcada en el vapor "Antartico" y por cuya suerte se abrigan temores muy serios.

PERU

LA PESTE BUBONICA DESAPARECE

NINGUN CASO NUEVO SE PRESENTA

Se pone término a varios aislamientos

LA EPIDEMIA EN PISCO

Lima 15.—No ha habido ninguna novedad sanitaria en Lima ni en el Callao. Se cree que la epidemia de peste bubónica ha desaparecido por completo.

Mañana se pondrá término a la cuarentena de la familia Mejne que se encontraba aquí completamente aislada en casa del señor Reid.

—El higienista señor Biffi continúa sosteniendo que ha encontrado en los cadáveres de los molineros del Callao, el bacilo bubónico. Sin embargo, la prensa y la opinion pública desean que se nombre una comision competente para que abra amplia investigacion sobre el particular.

—Mañana sigue viaje al sur desde el puerto provisional de Ancon, el vapor "Lucapel".

Lima 15 (11.30 P. M.).—Hasta esta hora no se presenta ningun caso que merezca siquiera el carácter de sospechoso, tanto en Lima como en el Callao.

En este puerto se ha resuelto que se ponga término mañana al aislamiento que cumplian en carpas las familias de tres enfermos, los cuales mejoran rápidamente.

—Un telegrama recibido de Pisco anuncia que el único enfermo se encuentra allí mejor. Casos nuevos no se tiene noticia de ninguno.

En vista de las informaciones anteriores de carácter eminentemente tranquilizador, el coronel que suscribe considera que es ya muy remoto el peligro de la terrible peste bubónica.

NOTICIAS DE VALPARAISO

Partida de tropa a Santiago

En tren especial que salió del Baron a las 2 de la tarde, se dirigieron a Santiago 2 piquetes de tropa de caballeria que tomarán parte en el concurso hípico que tendrá lugar en honor de los marinos brasileros. Estos piquetes van al mando de sus respectivos oficiales.

El núcleo de los rejimientos de caballeria ha quedado en ésta en prevision de futuros acontecimientos.

Estado de la ciudad

Durante el día de hoy no ha ocurrido novedad alguna en la poblacion.

Siempre se ve en las calles piquetes de tropa de Ejército y de Marina.

En la tarde de ayer se efectuó el entierro de los cadáveres de los huelguistas. La ceremonia se efectuó con todo orden. Numerosos miembros de las sociedades obreras acompañaban al cementerio esos cadáveres.

Un piquete de policia vijijó el cortejo hasta el cementerio.

Los operarios al trabajo

En la tarde de ayer se acercó a la Intendencia el señor don Manuel Ossa y manifestó al señor Bravo que habia hablado con varios presidentes de los comités huelguistas, los que le manifestaron que desde hoy a primera hora saldrán a trabajar los fleteros y lancheos.

Reunion en la Intendencia

SE ACUERDA SOLICITAR LA VENIDA DEL MINISTRO DEL INTERIOR

Convocados por el intendente de la provincia, se reunieron ayer, a las 3 de la tarde, en la sala de su despacho, unos 25 caballeros jefes de Banco y de casas de comercio, representantes de la prensa, etc., con el objeto de proponer y discutir las medidas de prudencia que pudieran adoptarse en vista de los sucesos ocurridos últimamente.

El señor don Manuel Ossa, en una larga e interesante exposicion del estado de las cosas, terminó indicando la conveniencia de que el Ejecutivo interviniera en la solucion del conflicto pendiente a la manera que se ha hecho en casos iguales en países extranjeros.

Esta idea fué apoyada por varios de los presentes y aceptada por unanimidad.

Se acordó dirigir, en consecuencia, al señor Ministro del Interior un telegrama solicitando su venida a este puerto, a fin de que se imponga personalmente de la situacion y tome las medidas que en su prudencia estimare oportunas.

El señor intendente ofreció dirigir el telegrama, cuyo tenor es como sigue:

"Valparaiso, 15 de mayo de 1903.—Señor Ministro del Interior.—Santiago.—Tuvo lugar la reunion de vecinos y representantes de la prensa, en la cual se tomó en cuenta la situacion actual y los mejores medios de remediarla. El resultado de ella es pedir al señor Ministro del Interior que tenga a bien venir a esta ciudad para que, imponiéndose personalmente de ella y en virtud de los arreglos ya totalmente firmados, pueda, con su alto prestigio, dar una solucion definitiva a las dificultades habidas.

Abundando el infrascripto en los mismos propósitos y con la conviccion de que solo con la presencia de la situacion puede apreciarse a dominarla, ruego a V. S. se sirva atender esta insinuacion a la posible brevedad, aprovechando el momento de calma que ha producido la firma de los arreglos.—José Alberto Bravo."

En Viña del Mar

En el vecino pueblo de Viña del Mar no ha ocurrido novedad durante el día.

Los operarios de la Refineria de Azúcar y demas en huelga de ese pueblo, salieron a trabajar desde la mañana.

TELEGRAMAS DEL INTERIOR

TACNA

El batallon Carampague a Iquique.—Los demas cuerpos listos

Viernes 15.—Ayer partió en un tren especial, con destino a Arica, el coronel Vial Guzman con el batallon Carampague. Allí tomará el vapor con las fuerzas a sus órdenes para dirigirse a Iquique. Este viaje tiene por objeto evitar que se produzca una huelga en ese puerto. Los escuadrones del Húsares de guarnicion en esta ciudad, lo mismo que los ingenieros, están listos para marchar a la primera orden.

Como el "Mapocho", que viene del norte, se encuentra en cuarentena, es posible que la tropa tome el vapor "Loa" que llegó ayer procedente del sur.

IQUIQUE

Llegada del batallon Carampague.—El jefe de la zona

Viernes 15.—Esta mañana llegó de Arica el vapor "Loa" conduciendo ciento treinta hombres del batallon Carampague. Con estas fuerzas llegó tambien el coronel Vial Guzman, jefe de la primera zona militar.

Inmediatamente despues de haberse efectuado el desembarco de la tropa, al norte.

Se dice que los escuadrones del Húsares que hai de guarnicion en Tacna llegarán por el próximo vapor.

Los temores de huelga han desaparecido.

ANTOFAGASTA

Vapores.—La bubónica.—Viajeros

Viernes 15.—Fondó en este puerto, procedente de Iquique, el vapor "Arequipa", que despues de prolija inspeccion médica fué puesto en libre plática en Iquique.

El "Mapocho", de igual procedencia, se espera mañana.

—Se insiste ahora en asegurar que no existe la peste bubónica en la costa del Perú.

—El vapor "Neko" zarpó ayer para Valparaiso. A su bordo conduce a don Julio Pinkas, administrador del ferrocarril a Bolivia y M. de Catelin, miembro del directorio en Paris de la compañía Huanchaca.

TALCA

Asesino por fanatismo.—Tiempo

Viernes 15.—El drama de que dió cuenta ayer, en que fué protagonista el administrador del molino Corinto, don Tomas Mac Crea, se sabe ahora que él fué inspirado por el fanatismo de éste. La ciudad de Mac Crea, contrariando sus órdenes, habia contraído matrimonio religioso y héchese bautizar para entrar en la iglesia católica, abjurando del protestantismo que profesaba.

Mac Crea decidió por esto darla muerte, como lo hizo, suicidándose en la seguida para escapar a la accion de la justicia.

—El tiempo está nublado.

CHILLAN

Las siembras de trigo.—Cultivo del maní.—Contra los bandideros.—La muerte del bandido Apablaza.

Viernes 15.—Los agricultores de nuestra provincia, favorecidos por el buen tiempo, han terminado ya las siembras de trigo. Debido a las buenas condiciones en que éstos se han hecho se augura ya buen resultado para la cosecha próxima.

—Al industrial español de esta ciudad don José Brocal, un ingeniero agrónomo residente en Talca le ha enviado proposiciones para esplotar la siembra de la semilla de maní, que ya ha sido ensayada en Chillan con magníficos resultados.

—El piquete de jendarmes de la frontera que al mando del teniente Campos recorre los campos de la zona central, ha hecho en estos últimos días una verdadera barrida de los malhechores que infestaban nuestra provincia.

—Trasmiso los siguientes detalles que se conocen de cómo fué muerto el célebre bandido Apablaza en un asalto que intentó con su partida al fundo Graneros de Danilque.

Se tuvo de antemano conocimiento del golpe que se proyectaba, por lo que se organizó una partida de jinetes dispuestos a combatir a los bandidos.

Así las cosas, la partida al mando del bandido Apablaza se internó tranquilamente en los potreros del fundo hasta hacer un rodeo como de ochenta animales vacunos.

Estaban los forajidos próximos a salir del fundo con el ganado robado, cuando varios disparos de carabina ponian en desorden la jete de Apablaza.

Este, al verse casi solo, huyó haciendo fuego con su revólver, pero poco conocedores del terreno que pisaban, la mayor parte de los bandidos juntamente con Apablaza, se internaron en un terreno pantanoso de donde les fué difícil salir.

Comandaba la jente que combatió a los bandidos el administrador del fundo, un señor Aedo, antiguo sarjento 1.º de Granaderos de a Caballo.

Tan recia fué la carga que se dió a los forajidos que Aedo fué a estrellarse contra Apablaza, que hacia esfuerzos por sacar su cabalgadura del pantano donde se encontraba. La lucha entre el forajido Apablaza y el ex-bizarro sarjento de caballeria, fué terrible. Viendo agotadas las balas de su revólver, el bandido arremetió a ramalazos contra Aedo.

Este a su vez, enarbó la carabina que llevaba consigo y tomándola de la trompetilla desahogó un tremendo cañatazo sobre la cabeza del bandido, haciéndole pedazos el cráneo.

Mientras esto ocurría por un lado, por el otro los subalternos de Aedo batian en regla a los forajidos. Por las demostraciones de sangre que se encontraron en el campo de la lucha se supone que son cuatro los bandidos que resultaron heridos.